



ARQUEOLOGÍA Huelva esconde un Stonehenge bajo tierra

P28



LITERATURA Muñoz Molina: "El ataque del 11-S dio paso a la paranoia"

P29

CAMINO DE LAS URNAS

La gestión de las listas exhibe el poder de los nuevos líderes

Los responsables de los partidos, elegidos en las primarias, logran el control absoluto de sus filas

C. E. CUÉ / J. MARCOS, **Madrid**
La elaboración de las candidaturas para las generales del 28-A han deparado una inédita exhibición de poder de los nuevos líde-

res de los partidos. Tanto Pedro Sánchez en el PSOE como Pablo Casado en el PP han eliminado de las listas cualquier atisbo de potencial disidencia para llenarlas con personas de su confianza y, si acaso, con el fichaje de algún independiente de relumbrón mediático. Algo similar ha sucedido en Podemos y Ciudadanos. Incluso Carles Puigdemont ha sido capaz de controlar sus listas desde Bruselas. En el caso de las candidaturas al Congreso del PSOE, la renovación alcanza el 80%. Casado ha conseguido arrinconar a todos los alineados con la que fue su rival, la exvicepresidenta Soraya Sáenz de Santamaría. En Ciudadanos, Albert Rivera ha anunciado fichajes sorpresa sin consultar a nadie.

Dirigentes veteranos explican que el sistema de las primarias ha derivado en una acumulación de poder sin precedentes en las cúpulas de los partidos y, sobre todo, en sus líderes. Con la legitimidad de haber recibido su mandato directamente de la militancia, los dirigentes se encuentran con las manos libres y casi sin contrapesos.

PÁGINAS 14 Y 15

Vox ficha para encabezar sus listas a cuatro generales retirados

MIGUEL GONZÁLEZ, **Madrid**
Santiago Abascal ha reclutado a cuatro generales retirados (Asarta, Rosety, Mestre y Coll) para encabezar las candidaturas de Vox al Congreso por Castellón, Cádiz y Alicante, y al Ayuntamiento de Palma. Los dos primeros firmaron el manifiesto del pasado verano que ensalzaba a Franco y justificaba el golpe del 18 de julio. Un seudohistoriador negacionista y homófobo será el número uno por Albacete.

PÁGINA 17

El Supremo cierra la puerta a que el Toro de la Vega muera alanceado

ANA TERESA ROCA, **Madrid**
Los toros han tenido suerte en los tribunales. La tradición medieval del Toro de la Vega, que acababa con el astado muerto, fue prohibida por las Cortes de Castilla y León, y el tribunal superior de esa comunidad apoyó la decisión. Ahora, el Supremo no ha admitido el recurso del Ayuntamiento de Tor-desillas (Valladolid).

PÁGINA 25



PÁNICO EN UTRECHT TRAS UN TIROTEO CON TRES MUERTOS. Un hombre mató ayer a tiros a tres personas en un tranvía de la ciudad holandesa de Utrecht. Fue detenido horas después. El Gobierno elevó al máximo la alerta antiterrorista, aunque anoche los motivos no se habían aclarado. / R. VAN LONKHUIJSEN (EFE) PÁGINA 4

Un estudio en 1.700 dispositivos prueba que recaban datos de sus usuarios desde que estos los estrenan

Su móvil Android le vigila sin que lo sepa

JORDI PÉREZ COLOMÉ, **Madrid**
No hace falta instalar ninguna aplicación ni activar ninguna cuenta. Desde que un usuario compra un móvil Android —da igual de qué marca—, el dispositivo empieza a compartir detalles

de su vida. Un estudio dirigido por dos académicos españoles se ha asomado por primera vez al abismo del *software* que viene preinstalado. Son aplicaciones que viven en una posición privilegiada dentro del móvil, junto al

sistema operativo. Desde ahí, y sin pedir los permisos habituales, son capaces de practicar un rastreo de datos muy sofisticado y generalizado. Es un paso más hacia la perfección de la vigilancia comercial.

PÁGINA 23

Macron prohíbe tomar los Campos Elíseos a los 'chalecos amarillos'

MARC BASSETS, **París**
El presidente francés, Emmanuel Macron, concretó ayer las drásticas medidas que anunció el domingo para frenar los disturbios provocados por los *chalecos amarillos*. Macron anunció que prohibirá las protestas en los barrios donde se han producido altercados, como los Campos Elíseos de París, la plaza Pey-Berland de Burdeos o la del Capitolio en Toulou-

se. Los manifestantes han aprovechado el gran eco mediático que generan las protestas en la icónica avenida parisiense para multiplicar el impacto global de sus reivindicaciones. El presidente decidió además destituir al prefecto de la policía de París, Michel Del-puech. Su objetivo es doble: garantizar el orden público y demostrar que el Gobierno mantiene el control de la situación.

PÁGINA 2